



{youtube}https://www.youtube.com/watch?v=7TF1DIW\_d1s{/youtube}

Cubainformación.- La asociación Sierra Maestra-Euskadi, conformada por cubanas y cubanos residentes en Euskal Herria, celebró una fiesta por sus 10 años de vida en el local social "La morada" de Bilbao, este sábado 23 de junio.

Se hizo coincidir el acto con la comida anual de socias y socios de la asociación de amistad y solidaridad Euskadi-Cuba, con la que Sierra Maestra tiene fuertes lazos e hermandad y con quien comparte actividades y militancia. Allí se anunció que el 15 de diciembre, durante la segunda edición del Kuba eguna (Día de Cuba), evento que Euskadi-Cuba celebra en el Arenal bilbaino, también habrá un espacio para el 10º aniversario de Sierra Maestra, así como para el resto de asociaciones de la emigración cubana.

Las palabras centrales del acto corrieron a cargo de Bárbara D´Wolf, Milagros Acea y Maylin Vergara, por Sierra Maestra; y de Rubén Pino, Cónsul General de la República de Cuba en Madrid.

Estuvieron presentes otros colectivos, como Askapena, Komite Internazionalistak y la

Asamblea de Mujeres de Bizkaia, así como Desembarco del Granma y Acesma-Sierra Maestra, asociaciones también de la emigración cubana, cuyas presidentas Raquel Cadet e Ibis Rodríguez tomaron la palabra, felicitaron a Sierra Maestra e hicieron un llamado a la unidad de acción de la emigración cubana patriótica en defensa de la Revolución y contra el bloqueo de EEUU. La comparsa feminista Mamiki participó en la fiesta de manera entusiasta con su batucada.

Sierra Maestra-Euskadi nació en marzo de 2008 como expresión de la emigración cubana en el País Vasco, y su presidenta Bárbara D´Wolf agradeció a Euskadi-Cuba y a Cubainformación su pleno apoyo en toda esta andadura.

La actividad culminó con un baile cubano y con las canciones del trovador cubano afincado en Vallecas Orlis Pineda.

Fotografías: Eduardo Camino. Grabación: Esther Jávega y José Manzaneda. Edición: Ana Gil.

### **Palabras en el acto de la Bárbara D´Wolf, presidenta de Sierra Maestra-Euskadi**

*Kaixo. Arratsalde on. Eskerrik asko danori! La asociación Sierra Maestra cumple diez años. Nacimos en el año 2008, cuando se estaban formando entonces decenas de asociaciones de cubanas y cubanos en toda Europa.*

*Queríamos asociarnos para decir “aquí estamos”, “somos cubanos, somos cubanas”, somos parte de la Patria cubana, también Somos Cuba. Queríamos acercar la cultura, el baile, las costumbres, la religión y la información sobre nuestro país (tan manipulada en los medios de acá).*

*Para eso se creó Sierra Maestra. Una asociación que nació con el apoyo y la colaboración de muchas personas y entidades: de la Embajada y el Consulado de Cuba, de la Asociación de amistad y solidaridad Euskadi-Cuba, con quien siempre hemos compartido actividad y militancia, de otras asociaciones vascas y europeas...*

*Muchas asociaciones como la nuestra estaban empezando a formar lo que se empezó a llamar la "Emigración Patriótica Cubana". Era necesario llamarla así porque siempre nos hemos considerado parte de la Patria cubana. Porque siempre vamos a caminar con ella, con sus aciertos, sus errores, sus problemas, sus avances.*

*La emigración cubana está demasiado manipulada en los medios internacionales. Si se nos llama para un programa de televisión o una entrevista, muchas veces nos colocan la etiqueta de "exiliadas", dicen que hemos "huido" de nuestro país. Somos migrantes exactamente igual que el resto, y así nos gustaría que se reflejara en los medios: como personas que de un país con menos recursos y bloqueado han venido a Europa a trabajar, a estudiar o simplemente por amor. Por eso nos parece tan importante colaborar con proyectos como Cubainformación, que dan visibilidad a la emigración cubana real. No a la que fabricaron hace décadas en Miami al servicio de los intereses que no son los nuestros.*

*Hoy ya tenemos decenas de asociaciones de la emigración cubana que dicen No a la injerencia en nuestro país, No al bloqueo yanqui, Sí a la Patria, Sí a la Revolución cubana, que es sinónimo de independencia y soberanía de nuestro país.*

*La actividad de Sierra Maestra es mayoritariamente cultural y de acercamiento, lo que no quita para que tengamos unos principios patrióticos muy claros. Por eso nos integramos en Encuentros Estatales, Europeos e Internacionales con otras muchas asociaciones del mundo. El próximo Encuentro Estatal de la Emigración cubana será celebrado precisamente en 2020 en Bilbao.*

*Sabemos que nuestro país no es perfecto. También como emigración reivindicamos y proponemos cambios a las autoridades cubanas, que hay que decirlo: nos escuchan. Muchos de esos cambios propuestos, en materia migratoria, ya son una realidad en Cuba. La Ley Migratoria de 2013 y otras posteriores son el ejemplo. Queremos tener las mejores relaciones con nuestro gobierno, desde la sinceridad, la lealtad y el sentido patriótico. Oír a los representantes de Cuba decir que la emigración es ya una parte esencial de la Patria nos emociona y nos anima a trabajar.*

*Y aquí, queremos seguir construyendo lazos de interculturalidad con la sociedad vasca. Y con gentes llegadas de otros lugares del mundo. Cuba y Euskal Herria son dos pueblos que se entienden, por encima de diferencias culturales y de todo tipo.*

*Para eso nacimos en 2008 y para eso estamos aquí en 2018. Recordar también que el*

*próximo 15 de diciembre en Bilbao, en el Arenal, en la segunda edición del Kuba Eguna, la fiesta organizada por Euskadi-Cuba, habrá un nuevo espacio para seguir la celebración de este décimo aniversario.*

*Gracias por venir de todo corazón, os queremos. Gora Euskal Herria, Gora Kuba!*





